



ACADEMIA
PARA EL NUEVO MUSULMÁN



Entendiendo la Sunnah

El camino del Mensajero Muhammad

ﷺ





Dios envió mensajeros a la humanidad como guías. Eran portadores de las escrituras y modelos para su pueblo. Dios nos cuenta las historias de los Mensajeros en el Corán. El Mensajero final Muhammad ﷺ fue enviado con el propósito de ser portador de las palabras de Dios, líder y guía. Al ser el último Mensajero de Dios, fue enviado a toda la humanidad y no sólo a una nación o grupo específico.



ﷺ

Este símbolo es una oración que se escribe con caligrafía árabe. Se dice/escribe siempre que se menciona al Mensajero Muhammad, según el mandato del Corán 33:56. Significa «Que Dios le honre, le bendiga y le proteja».



Como musulmanes, se nos ordena seguirle y tomarle como ejemplo. Dios dice: «El Mensajero de Dios es un excelente modelo para aquellos de vosotros que ponen su esperanza en Dios y en el Último Día y recuerdan a Dios a menudo.» [33:21] En otro pasaje, Dios nos ordena obedecer al Mensajero Muhammad ﷺ, «Quien obedece al Mensajero ha obedecido verdaderamente a Dios; pero a los que se apartan - no te hemos enviado sobre ellos como guardián.» [4:80] Seguir al Mensajero Muhammad ﷺ es un deber religioso que conlleva recompensas y el perdón de Dios. Dios dice: «Di: Si amas a Dios, sígueme, Dios te amará y te perdonará tus pecados. Dios es todo Perdonador y Misericordioso». [3:31]





¿De dónde tomamos este ejemplo? Lo tomamos de algo llamado la Sunnah. La Sunnah, en términos generales, se refiere a las enseñanzas y la forma de vida del Mensajero Muhammad ﷺ. Es el ejemplo vivido y el modelo de vida del Mensajero Muhammad ﷺ, tomado de las narraciones que fueron reportadas por sus discípulos, en las que narraron sus dichos, describieron sus acciones, mencionaron incidentes que tuvieron lugar en su presencia y su aprobación tácita de los mismos, e incluso sus descripciones físicas, manierismos y etiqueta. Todo ello se denomina Sunnah. La palabra Sunnah significa literalmente «camino» y, por tanto, la Sunnah del Mensajero Muhammad ﷺ es su camino y su ejemplo.





Los eruditos del Islam conocen prácticamente todos los detalles de la vida del Mensajero Muhammad ﷺ. Se nos enseña a conocer sus hábitos, como la forma en que dormía, comía, se sentaba, caminaba, saludaba a los demás, etc. Se nos instruye para que conozcamos sus rituales de adoración y devoción. Las descripciones físicas del Mensajero Muhammad ﷺ, como su estatura, constitución y compleción, se registran para que podamos imaginárnoslo. Se nos invita a saber cómo vivía, lo que comía y bebía, los tipos de ropa que vestía y las descripciones de las habitaciones en las que vivía. Debemos conocer su carácter, su bondad, amabilidad y misericordia, su justicia y equidad.

¿Cómo afrontaba los momentos en los que se enfadaba como consecuencia de alguna injusticia o daño cometido?

Tenemos informes a través de los cuales podemos reconstruir su rutina diaria general desde el momento en que se despertaba hasta que se iba a dormir. Tenemos informes detallados de su vida y de los principales incidentes que tuvieron lugar.





Del mismo modo que Dios preservó el Corán en una tradición oral que también se registró por escrito, el ejemplo y modelo de vida del Mensajero Muhammad ﷺ también se preservó oralmente y por escrito. Los discípulos del Mensajero Muhammad ﷺ no sólo memorizaban el Corán, sino que también anotaban y memorizaban con precisión las declaraciones y acciones del Mensajero Muhammad ﷺ. Estas narraciones se transmitían a otros oralmente, se registraban y documentaban, se memorizaban y se transmitían. Con el tiempo, estas tradiciones se escribieron y se recopilaron libros que contenían estas narraciones. Este campo del conocimiento en el Islam se conoce como hadiz, o literalmente «narración» o «tradición».





Para garantizar la exactitud y la autenticidad, los primeros eruditos musulmanes mencionaban los nombres de los narradores en la cadena que conducía a la tradición del Mensajero Muhammad ﷺ. Esencialmente, nombraban a su maestro, y así sucesivamente, hasta llegar al nombre del discípulo que escuchó o vio la tradición directamente del Mensajero Muhammad ﷺ. Este nombramiento de narradores se denomina cadena de narradores.

Los eruditos expertos memorizarían las cadenas, pero también conocerían las biografías detalladas de los narradores individuales con detalles clave como su año de nacimiento y muerte, dónde vivieron y viajaron, a qué eruditos conocieron y de quiénes aprendieron y, a su vez, a los alumnos a los que enseñaron más tarde, su fuerza y precisión de memoria y recuerdo de las narraciones. Todo ello permitiría a los eruditos juzgar la exactitud y autenticidad de las narraciones. Los eruditos clasificaban las narraciones como aceptables o inaceptables. Se trata de toda una ciencia con muchas disciplinas que se han desarrollado y codificado a lo largo de los siglos.





Posteriormente, los eruditos recopilaron las narraciones en libros por temas. Por ejemplo, narraciones relacionadas con normas jurídicas y asuntos de derecho ritual, o narraciones que describían al Mensajero Muhammad ﷺ, o narraciones sobre sus oraciones o narraciones sobre su carácter y sus modales. Otros compilarían libros de narraciones sobre un tema singular, como las devociones rituales diarias o un aspecto de la creencia. Tenemos miles de narraciones del Mensajero Muhammad ﷺ.





Amar, aprender y seguir el ejemplo vivido y el modelo de vida del Mensajero Muhammad ﷺ es importante en la vida de un musulmán. Es la forma en que podemos asegurarnos de que estamos adorando a Dios correctamente y como Dios mismo ordenó. También podemos asegurarnos de que estamos siguiendo el ejemplo del Mensajero Muhammad ﷺ como Dios nos dijo en el Corán.

Recordemos que nuestro testimonio de fe significa que creemos en el Único Dios Verdadero, y rechazamos a los dioses falsos. Incluye que Muhammad ﷺ es el Único Camino hacia Dios. Debemos creer en lo que trajo Muhammad ﷺ, obedecer sus mandamientos, abstenernos de sus prohibiciones, y sólo adorar a Dios de acuerdo con su ejemplo y enseñanzas.





Academia para Nuevos Musulmanes



despues_de_la_shahada



NMAespanol

newmuslimacademy.es